

日原小 学校通信

H28.10.24

10月はよい天気が続きました。おかげで子どもたちは休み時間や放課後に外遊びがたくさんできました。11月はどんな天候になりますやら。木枯らしの吹くまでいい天気が続いてほしいです。

※島根県メディア教育研究大会開催

20日、標記大会が日原小中学校を会場に開催されました。日原小学校では、初めに研究の概要を説明し、2年生と6年生の研究授業の後、授業研究が行われました。(午後は中学校へ移動して開会行事、講評、講演、閉会行事が行われました。)

本校は、研究主題を「より豊かな表現を求め、主体的に学習する児童の育成～ICT 機器の活用を通して」とし、研究に取り組んできました。めざす子ども像は、下記のとおりです。

○見通しをもちながら、主体的に学習に取り組むことができる子ども

○相手を意識しながら、自分の伝えたい内容を分かりやすく表現できる子ども

町内の各学校は、ICT環境が整っていますが、ICT機器を効果的に使うことで学びを深めたりより良い発表などにつなげたりしていけるように、子どもたちの「これを調べたい」「このように伝えたい」「だからここを工夫した」という主体的な活動を期待しているところです。

さて、2年生の国語の授業は、「どうぶつのひみつクイズ大会をしよう」という単元でした。初めに教科書で「ビーバーの大工事」を読み、「ビーバー」のひみつを見つけていきます。ビーバーが木をかじり倒すことや、切った木を川へ運び、ダムをつくる様子を読み取ります。また、ダムのなかにつくられた巣がとても安全な構造になっていることにも触れられています。これらの読み取りを進めるとともに、動物

の本や図鑑を読んでいきました。見つけたひみつは、情報カードに書き留めておき、カードをもとにクイズをつくるという活動につながっていきました。

研究授業では、下記のようなねらいをもって進められました。

○伝わる声の大きさをクイズをしたり解説をしたりする(話し手)

○大事なことを聞き落とさないように興味を持って聞き、感想を持つことができる(聞き手)

グループごとの発表(クイズとその解説)を聞いて、その発表がどうだったか感想を述べたり、チェックカードに書き留めたりしました。子どもたち同士の評価を次の学習の時間に活かしてほしいところです。

一方、6年生の授業の単元は、「町の未来をえがこう」です。自分たちのえがく町の未来をプレゼンするという活動です。教科書で文章構成や要旨、資料の効果などについて学習し、自分たちの考えをまとめていきます。日原地区における未来について提案内容、構成を考え、必要な資料を集めたり、発表メモを作成したりしていきます。

研究授業は、一つのグループのプレゼンを聞き、良い点、修正点を出し合ってみんなで良いものにしていこうという学習でした。

そのために、聞き手が観点を持って聞き、気づきを伝えあいます。

観点A(プレゼンの内容)

- ・わかりやすい構成か
- ・資料の内容が伝えたいことと合っているか
- ・わかりやすい言葉を使っているか

観点B(話し方)

- ・話し方の工夫をしているか
- ・資料の見せ方を工夫しているか
- ・聞き手の反応に応じた話し方をしているか

どうですか? 大人でも難しい観点のもと、発表したり、聞き取ったりの活動に取り組んでいきました。

6年生は、「道の駅を中心に」「左燈小を中心に」「日本遺産(津和野

百景図：雄滝雌滝)を中心に」の3つのテーマについて、グループごとに内容や構成を考え、資料を準備しました。当日の授業では「道の駅を中心に」のグループがプレゼンに挑戦していました。

地域参観日には、保護者の皆様や日ごろお世話になっている地域の方々を招待して作り上げたプレゼンを見ていただくことにしています。そして、この学習をもとに「津和野町子ども議会」で提案をすることになります。

保護者の皆様には、研究会に先立ちお忙しいところ校舎内の環境整備にご協力いただき、たいへんありがとうございました。

当日の写真(2年生)



発表に対してなるほどチェック。そのあと感想も書きました。

当日の写真(6年生)



発表を聞き、気付いたことをメモ。モニターに発表の映像を映し出して確かめています。

※学校保健委員会について

10月27日(木)学校保健委員会を開催いたします。今回のテーマは、「楽しく食べよう!楽しく体を動かそう」です。PTAスローガン「親子で生み出そうアウトメディアの時間」にもつながる取組です。

親子で楽しむアウトメディアウォークラリーでは、家でもやれそうで、親子の会話が増えそうなコーナーを用意しています。どうぞお楽しみに。

* 剣玉コーナーでは、すごい技が飛び出してくそうです!

* ぞうきんがけでは、子どもたちのほうが断然体力がありそうですね。

* 紙ひこうき、最近飛ばしていませんよね。

* 洗濯物たたみの妙技があったら教えていただきたいです。

.....

事前のお試し期間としていくつかの活動に取り組んでいきますが、この日をきっかけに「親子で楽しくなる活動」「ちょっと難しいことができるようになる活動」が増えるといいと思います。そうすることで、メディアからも離れることができ、よい生活習慣を形成できると考えています。

※AED使用について

日小通信9月号でAEDの使用についてお伝えしたところですが、設置場所を検討し、休日にも使用していただけるようにしましたので、お知らせいたします。職員室の校庭側(中庭側)の窓辺に置いてあります。



*お知らせ

11月19日(土) 学習発表会

11月21日(月) 振替休業日

11月27日(日) 郡PTA研修会(柿木ふれあい会館)

